

# Reconocen que Castro y Quellón están más “bajas” en el proceso del censo

En tres comunas chilotas hay puntos de atención especial para llegar a los vecinos que aún no han sido encuestados. Casas sin moradores es la principal complicación en la zona.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloé.cl

**C**asas sin moradores. Esa es la principal complicación que ha enfrentado el levantamiento de información en la provincia como parte del XX Censo de Población y el IX de Vivienda que está en curso en el país.

Hasta fin de mes se extiende el proceso de recolección de datos, lo que solo en Castro continúa de forma presencial, mientras que en otras tres comunas se dispuso de “puntos de censo” para facilitar el acceso a los vecinos que aún no han sido encuestados.

Castro y Quellón son las que han presentado mayores complicaciones a la hora de encontrar residentes en las viviendas visitadas, de acuerdo a lo indicado por el delegado presidencial, Marcelo Malagueño, quien instó a la comunidad a censarse a través de los distintos canales que hay disponibles.

El Centro de Salud Familiar de Curaco de Vélez de 8.30 a 16.30 horas y desde lunes a sábado es uno de los puntos habilitados en esta fase del proceso, al que se suman oficinas de la Dirección



EN LA PLAZA DE ARMAS DE CASTRO SE INSTALÓ UN “PUNTO CENSO” QUE ATENDERÁ HASTA MAÑANA.

de Desarrollo Comunitario de Quinchao de lunes a domingo de 11 a 18 horas, más la sede social Barrio Ventana y el supermercado Unimarc de 12 a 15 horas en Quellón.

También está disponible el Fono Censo 1525 y la modalidad *online* en la página del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) para completar el formulario para quienes no han sido censados.

“Hay una diferencia entre casas y personas en Cas-

tro y eso probablemente está relacionado con que las personas de esas casas vacías estaban trabajando y no se encontraban. Sé que en Quellón ha pasado algo similar, han ido a las casas, han dejado el papel, pero con los temporales que hemos tenido los papeles se han volado y las personas han tenido dificultades para censarse”, relató el representante del Presidente Gabriel Boric en la provincia.

## PLAZA DE ARMAS

Hasta el viernes en la Plaza de Armas de Castro se habilitó un “punto de censo”, lugar hasta el que ayer llegó Sergio Alcántara, residente en el sector de La Chacra.

“Esto es bueno porque muchas personas como el caso mío que vivo en las afueras de la ciudad, no siempre la gente está en la casa o se encuentra en el lugar donde vive, ya sea por que está en el campo o está

trabajando”, relató el vecino.

Además, expuso que “censarnos por internet nos cuesta un poco aunque en parte nosotros -adultos mayores- estamos usando mucho las redes sociales, hay cosas que nos cuestan un poquito como las claves únicas”.

Sergio Zuloaga, director regional del INE, reiteró el llamado a la comunidad a formar parte de este proce-

so, recordando que el organismo cuenta con puntos de atención en tres comunas en Chiloé.

“Más allá de dónde tengamos puntos de atención a público, la gente puede ingresar a [www.censo2024.cl](http://www.censo2024.cl) y está la sección censo en línea para poder solicitar el código y poder contestar el cuestionario censal y eso lo puede hacer cualquier persona con su computador y también está la posibilidad del Fono Censo que es el 1525 para solicitar el acceso al censo en línea”, afirmó.

El director mencionó que “en términos generales estuvimos bastante bien, a los lugares apartados los programamos para el inicio del censo y, en general, la gente respondió y casos de personas que rechazaron o no contestaron fueron hechos aislados”.

Castro concluirá esta semana con el recorrido de los censistas. En esa comuna habrá atención del punto censo el sábado y domingo en la Feria Alcalde José Sandoval Gómez.

Para el primer semestre del próximo año se espera contar con las cifras preliminares de los resultados del censo. ☺